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Aménagement des rythmes scolaires sur 4 jours : 

Ce que demandent les parents 

 
Les Lilas, le 05 mars 2018, 

A l’attention de la Municipalité des Lilas, 
 
Madame, Monsieur, 
 
A ce stade de la consultation des représentants de parents, nous sommes sollicités pour 
participer à des groupes de travail sur l’aménagement des 4 jours d’école et plus 
globalement sur tout ce qui entoure ce temps scolaire. 
 
Tout d’abord, sous forme de préambule nous souhaitons mettre en lumière deux points 
importants : 

- Le premier est la demande de prise en compte des parents qui pour beaucoup, soit 
se sont exprimés de manière ouverte contre ce passage à quatre jours soit n’ont pas 
voulu émettre d’avis. La position des parents est loin d’être unanime ou fortement 
majoritaire sur cette organisation et nous nous devrons de le rappeler régulièrement. 

- Le deuxième concerne la vigilance que les familles demandent quant à l’impact 
financier certain que représente ce nouveau changement d’organisation des horaires. 
En cela, nous réitérons une nouvelle fois de manière insistante la révision du quotient 
familial, promis depuis plusieurs années, avec des tranches supplémentaires 
permettant une meilleure justice des tarifs appliqués en fonction des revenus des 
foyers. 

 
Vous trouverez ci-dessous classées par thème, nos demandes sur les sujets pour lesquels 
vous souhaitez notre avis : 
 

- Horaires de l’école : Allongement de la matinée ou pas ? 

Nous souhaitons qu’une distinction soit faite entre les horaires des maternelles et des 

élémentaires. Nous voulons également qu’un écart d’au moins 10 minutes soit observé sur 

les horaires de début de classe permettant aux adultes qui déposent les enfants le matin à 

deux écoles différentes de pouvoir le faire sereinement.  

L’augmentation de la durée de la matinée pour les élémentaires est peut-être intéressante 

à examiner, cela nous parait plus difficile pour les maternelles. Il faudrait toutefois si l’idée 

est retenue penser à ne pas créer de sensibles disparités dans les horaires de la pause 

méridienne entre les élémentaires et maternelles car encore une fois, d’un point de vue 

organisation des adultes pour chercher les enfants, cela nous paraît assez compliqué.  
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- Horaires et facturation du Périscolaire les jours d’école :  

Nous demandons que la possibilité du passage des enfants de l’étude au périscolaire puisse 

être étudiée, ceci afin de permettre aux parents de pouvoir récupérer leur enfant au-delà de 

18h. Afin de répondre aux besoins des parents qui pour certains ont des contraintes 

professionnelles ne leur permettant pas d’être à la sortie de l’école à 18h30, nous 

demandons que l’accueil du périscolaire le soir puisse se faire jusqu’à 19h en maternelle et 

en élémentaire. Nous demandons aussi l’ouverture aux enfants de CM1 et CM2 de l’accueil 

du périscolaire du matin. Nous demandons également un examen de la facturation du gouter 

à l’unité jusqu’à un certain nombre puis passage à un forfait au-delà comme évoqué lors 

d’une précédente réunion trimestrielle. 

- Accueil du mercredi au centre de Loisirs 

Afin de limiter l’impact financier pour les familles, il nous apparaît essentiel que la journée 

de centre de loisirs du mercredi hors période de vacances scolaires soit facturée à 

l’identique de celle d’aujourd’hui. Nous n’avons pas à subir l’impact financier de cette 

réorganisation de rythmes qui pourrait s’élever à plus de 150 euros par an et par enfant si 

la facturation d’une journée entière était appliquée. Nous demandons également la 

possibilité d’inscrire les enfants pour la matinée seule, la matinée et le déjeuner ou la journée 

entière. 

Par ailleurs, nous souhaitons la confirmation que le car de ramassage devant les Bruyères 

sera bien en activité pour deux ramassages le mercredi matin. Nous aimerions aussi que le 

Till bus puisse s’arrêter devant le centre de loisirs en fin de journée comme cela était le cas 

auparavant. 

- Contenu du Périscolaire les jours d’école et le mercredi 

Notre demande sur ce point est d’ordre général. Nous souhaitons qu’un contenu de qualité 

culturel, sportif, associatif ou artistique tel que nos enfants avaient jusqu’à présent soit 

maintenu et accessible à tous les enfants. 

Concernant l’organisation des groupes de travail telle que vous nous l’avez proposée, nous 

pensons qu’il serait bien plus constructif de travailler ensemble sur toutes ces questions, les 

unes étant souvent imbriquées aux autres. Par ailleurs, il nous paraît extrêmement difficile 

de participer à trois voire quatre groupes de travail à rythme de toutes les deux semaines 

sur des créneaux horaires (le soir) qui sont déjà difficiles à libérer pour nous. Aussi, nous 

souhaitons une réunion unique sur tous ces sujets et se voir plusieurs fois si nécessaire. On 

peut, comme on le pratique lors de la réunion trimestrielle dite de concertation, prévoir un 

ordre du jour clair permettant aux différentes interventions de se faire et si besoin de quitter 

la réunion si la participante ou le participant ne se sent pas concerné par les points suivants. 

 
Nous vous remercions pour l’attention portée à ces différents points et nous vous donnons 
rendez-vous aux prochaines réunions organisées sur ce sujet. 
 
Les représentants de parents FCPE Les Lilas 
 


